

■ El mandatario electo chileno llegó acompañado de la futura primera dama, además del próximo ministro de Relaciones Exteriores, Francisco Pérez Mackenna.

POR J. VÁSQUEZ Y R. CARRASCO

Su última jornada en Europa cumplió durante este jueves el Presidente electo José Antonio Kast. Tras su paso por Bruselas y Budapest, el futuro mandatario se reunió en Roma con la primera ministra italiana, Giorgia Meloni, Palacio Chigi.

En ese contexto, la colaboración bilateral y el combate al crimen organizado fueron parte de las temáticas que abordaron ambas autoridades.

“Si nosotros no nos coordinamos a nivel internacional, claramente el crimen organizado va a seguir influyendo negativamente en nuestras naciones”, expuso quien se impusiera en la elección presidencial de diciembre frente a la candidata oficialista Jeannette Jara.

En esa misma línea, el Jefe de Estado electo mencionó su interés en la forma en que la nación italiana ha combatido a la mafia, con el artículo 41 bis del sistema penitenciario de dicho país, el cual consiste en el aislamiento total de los líderes de la mafia.

“Lo que estamos estudiando son cambios a los decretos penitenciarios, porque necesitamos recuperar el control de las cárceles, evitar las amenazas de las mafias y el crimen organizado. A nuestros gendarmes, que son una gran institución y también ir cortando y vigilando cuáles son las rutas del dinero”, agregó la autoridad.

Otro de las materias abordadas fue la migración irregular, la que en el país europeo es considerada delito.

Precisamente, Kast ha mencionado en otras ocasiones que la situación fronteriza es parte de las prioridades de su denominado “Gobierno de emergencia”.

“Señalamos en campaña que la inmigración irregular iba a dejar de ser una falta y se iba a convertir en un delito, porque nuestra preocupación es que las personas que quieran llegar a Chile tienen que entrar y en una manera sencilla de explicarlo por la puerta y no por la ventana”, recordó Kast tras el encuentro con Meloni.

De todas maneras, añadió que “no necesariamente vamos a copiar los modelos exactamente, pero sí podemos ir integrando políticas públicas de cada nación”.

Una visión similar expuso el futuro canciller, Francisco Pérez Mackenna: “Nos surgieron varias ideas en políticas públicas que van desde materia económica, hasta



REUTERS

Crimen organizado y colaboración bilateral destacan en el encuentro cita Kast y Meloni

“Compartimos el objetivo de ampliar la cooperación bilateral y enfatizamos la importancia de intensificar simultáneamente el diálogo y la colaboración con los socios latinoamericanos en sectores estratégicos”, dijo Meloni.

hacerse cargo de las prisiones”.

A través de la red social X, Meloni realizó la visita del Presidente electo de Chile, reiterándole sus felicitaciones por el resultado de las recientes elecciones, en vista de su próxima toma de posesión.

De inmediato, se explató para explicar que “compartimos el

objetivo de ampliar la cooperación bilateral y enfatizamos la importancia de intensificar simultáneamente el diálogo y la colaboración con los socios latinoamericanos en sectores estratégicos para aumentar la resiliencia de las cadenas de suministro de energía y materias primas críticas”.

Los otros destinos

La primera parada de Kast en el Viejo Continente fue en la VII Cumbre Transatlántica, que reunió en dependencias del Parlamento Europeo en Bruselas, Bélgica, a representantes políticos de América, África y Europa. Ahí desarrolló un mensaje centrado en temas políticos y también valóricos.

Posteriormente, siguió su ruta a Budapest, donde fue recibido por el primer ministro de Hungría, el Viktor Orbán. En este marco, al igual que lo ocurrido en Roma, uno de los temas principales se relacionó con la inmigración.

El Presidente electo llegará este viernes a Chile para probablemente encabezar en la jornada siguiente la presentación de los subsecretarios y delegados presidenciales.

Tras esta actividad, se anticipa que se tomará unos días de descanso, retornando a Santiago el 17 de febrero, a solo 53 días de asumir la presidencia.

El sábado se presentan subsecretarios

■ Luego de diversas especulaciones, la Oficina del Presidente Electo (OPE) resolvió que el sábado a mediodía será la presentación del equipo de 40 subsecretarios del futuro Gobierno del Presidente electo, José Antonio Kast. El anuncio estaba originalmente considerado para la semana pasada, pero –initialmente– se postergó una semana para este viernes. Sin embargo, tras los últimos cheques y confirmaciones se optó por dejarlo para este sábado en una actividad en la que podría participar el próximo mandatario, quien llega el viernes de su gira por Europa.

La definición del equipo de subsecretarios no ha estado exenta de dificultades y presiones de los partidos que apoyan a Kast, quienes esperan tener un protagonismo mayor al que tuvieron en la composición del equipo de ministros, donde se priorizó a personalidades

independientes.

El próximo ministro de la Segpres, José García Rumiot, comentó al respecto que “puede que no haya, por así decirlo, equilibrio político propiamente tal, pero yo sí puedo decir, hasta donde conozco, que los nombres han sido debidamente informados y debidamente compartidos con anticipación”.

En tanto, el presidente del partido Republicano y senador electo por la Valparaíso, Arturo Squella, sostuvo que “da lo mismo un día más o menos”. “Es una nómada que searma con pinzas, combinando conocimiento técnico y trayectoria política. El sábado sacaremos conclusiones. Si se confirman nombres, serán equipos de primer nivel para asumir el mando”. También está pendiente la definición de los delegados presidenciales de la próxima administración.